



Cour de France.fr / Représentation et festivités / Funérailles et nécropoles / Etudes modernes / Saint-Denis. II. Sculptures gothiques récemment découvertes

Michael Wyss, Danielle V. Johnson

Saint-Denis. II. Sculptures gothiques récemment découvertes

Article. Source : Bulletin Monumental

V. Johnson Danielle, Wyss Michael. Saint-Denis. II. Sculptures gothiques récemment découvertes. In : Bulletin Monumental. Tome 150 N°4, année 1992. pp. 355-381.

Extrait de l'article

En janvier 1990, l'ouverture, dans la Z. A. C. de rénovation urbaine, de la place Saint-Jean, nécessita le déplacement d'une partie du mur de clôture de la Maison d'Éducation de la Légion d'Honneur. La démolition de ce mur qui entourait, à l'est et au nord, la cour de la Madeleine, située à une centaine de mètres au nord-est de la basilique (cf. *Plan topographique de l'ensemble monumental*, p. 310, lettre A) a livré cent quatre-vingt-sept éléments lapidaires, dont cent soixante appartiennent à une arcature. Ces derniers comprennent dix-huit écoinçons — dont quatorze décorés de motifs, le plus souvent végétaux, inscrits dans des cercles — un voussoir d'archivolte orné d'un rinceau, le reste se composant de voussoirs d'un corps de moulures à deux parements (voussoirs moulurés). L'on se souvient de la découverte, en 1946, dans le mur sud de cette même cour, d'un fragment d'imposte figurant deux monstres adossés, qui est attribué au cloître médiéval de Saint-Denis.

[Lire la suite \(Persée\)](#)